

社協だ"より



私の夢は
色々な国の言葉を話せようになりたい
ことです。
そのために
英語の勉強を頑張っています。



たいら あまね
平 天音 さん

新年のごあいさつ



社会福祉法人 鷹栖町社会福祉協議会
会長 西中 裕一
(認定社会福祉士)

新年、明けましておめでとうございます。

マスクが必需品となった日々の暮らしも3年目を迎え、皆様の生活も大きく変貌してきているのではと拝察しています。大人にとっても苦渋の暮らしを強いられている訳ですが、子ども達にとっても理不尽な生活を事の道理を理解できず、ただただ受け入れるしかない中で、これまで大人たちが育み慈しんできた地域社会はどう変貌していくのか恐ろしささえも抱きます。人間は、家庭はもちろん学校や地域の中で育み成長していくものと思いますが、その地域社会が根本から問い直されているのではとさえ思えてなりません。

ある研究では、バーンアウトする人の特徴として幼少期に親以外の大人とどれだけ話をしたかが影響するとの報告があります。教育には、家庭教育や学校教育と併せて地域教育も大切とされていますが親だけでは叶わないことも多々あると思います。子どもは地域の宝という言葉も有りますが、皆様の周りでは、地域住民の子ども達への眼差しはどのような状況に在るのでしょうか。

社協では、近年、夏・冬休みに実施している「こども体験教室」と言う催しが有ります。地域には、人生経験豊富な方々や様々な知識や趣味、技能、技術をお持ちの方など多くの人材がいます。社協が支援している活動に元教員の方々などを中心に組織された寺子屋サポート隊が有ります。寺子屋は、地域の子どもの家庭学習支援に尽力されていますがこうした大人と地域の子どもの出会いの架け橋を担っています。

また、手前味噌な話になりますが、自身は小学校での読み聞かせを始めて十数年?になります。最近の出来事として1年生のクラスで絵本を読み終わり教室を出る後ろ背に「にしなかさ〜ん」と声を掛けてくれた男の子が居ました。また、コロナ下の前ですが孫と公園で遊んでいると「おじさん、一緒に遊ぼう!」と声を掛けてくる子ども達もいます。皆さんも経験したことは有りませんか?散歩していると後ろから「おはようございます!」と中学生に声を掛けられたこと、朝から幸せな気分を味わわせていただいています。

最近、マスコミ等でも耳にする言葉に【地域共生社会】が有りますが、皆さんは福祉に対してどのようなイメージをお持ちでしょうか。もしかすると弱者救済のイメージはありませんか?私たち専門職も困っている人の傷口に塩を塗るように福祉サービスに繋ぎ弱者にしてしまいがちです。本来の福祉の役割は、住民の人生を豊かにしていく存在です。すべての人々が地域、暮らし、生きがいをともに作り高め合うことができるのが【地域共生社会】です。

【地域共生社会】は、すべての地域住民が役割を持ち、支えて側と受けて側にわかれず支え合い、自分らしく活躍できる地域社会を育成し、福祉サービスなど公的サービスと協働し助け合いながら暮らす仕組みを権利として実現していくことを目指しています。前記した寺子屋にしても読み聞かせの話にしても、双方向の関係を創りながらお互いの暮らしを豊かにする社会に繋がっていくのではないのでしょうか。

社協活動は、こうした住民の暮らしに寄り添い時には地域の困りごとにも関わりながら老若男女を問わずすべての住民の人生が豊かになるよう地域を駆け巡っています。どの人生に対しても敬意を持ちその人らしさを大切に奔走している社協に対して、皆さんのご理解とご協力をお願いすると共に、新年が皆様の新たな発見や出会いを通じて輝かしい一年になりますよう応援しています。令和4年もよろしくお祈りします。

令和3年度 社協会費納入ありがとうございました

鷹栖町社会福祉協議会は、鷹栖町のみなさんの参加により運営されています。皆さまからの会費を財源として、誰もが自分らしく“より良く生きる”ことができるよう、共に考え共に歩む“パートナーシップ”の関係のもと、地域住民の活動を支援しています。

鷹栖町社会福祉協議会会員制度

■ 一般会員 ■

- ・全世帯（町内会・農事組合単位で入会）
- ・会費 … 1世帯あたり 600円

社協会費の合計

種別	金額
一般会費	1,136,400円

沢山の募金ありがとうございました



町内の保育園・幼稚園・小学校・養護学校にて配布したドラえもん組み立て式貯金箱を持って、41名の子どもたちが募金するために来場されました。

募金運動を通して福祉でまちづくりに参加していただき、ありがとうございました♪



〈 香典返しご寄付 〉

〈 社会福祉事業へのご寄付 〉

※ご寄付※



ありがとうございます

令和3年10月21日～12月17日

湯本 賢太郎さん	本谷 憲子 さん
鈴木 昇 さん	前田 幸子 さん
嵯峨 聡 さん	岡田 洋子 さん
加藤 進牙 さん	稲村 宏子 さん
栗林 竹子 さん	側 徳裕 さん

北野農協役員 OB 会様
清水 弘子 さん
匿名 1名

あたたかいご寄付をありがとうございました。
みなさまの善意の浄財は社会福祉事業に活用させていただきます。改めて厚く御礼申し上げます。

編集室のつづき



社協の梅澤局長に、「社協とは？」「福祉とは？」のお話を聞いて、つながりの大切さを感じた私たち。前号のつづきです。

カ 社協や役場の連絡先って、

載ってても困ったって連絡しづらいよね…

の だから何か繋がりが必要なんだね。うちらがイベントとか教室とかするのなら、何ができるかな

カ 実際は何でもいいのかも。写真の撮り方教室とか？

あ イベントとかって、結局自分が行きたいと思わないと、わざわざいきかないですよ

の あ、ノルウェー会やってみる？なんか、うちらで企画とかやってみたいよね

あカ うんうん

の 料理でもいいし、何かやりた
い。ダニエル（ノルウェー人のご主人）はね、5月の
建国記念日にやりたいん
だって

カ 楽しそう！

あ のぞみさんの普段やってる
ことって個人社協かなっ
て。バーベキューとかみん
なでロムとか

カ 私だったら協力はしたいけ
ど自分から場を持ってやる
のは結構ハードル高いって
思うな

の あなたは何でもできます
かって、できないじゃん。だ
からみんなに助けてもらっ
てるし。人と関わるのは好き。
深く広く。そういう付き合
いつて大切にしたいよね

あ 梅澤局長からお話を聞いて、
色々な角度から社協のサ
ポートを気軽に受けてい
いのかもって思えました

の 特技をひとりひとり活かした
い、特技を通して町民の方
つながらる場を設けたいって
おっしゃってたから、それを
社協に相談してもいいなって
思った。子どもをあやすの
うまいです、とか、ビーズで
作るのうまいんです、とか。
困ってるっていうのじゃなく
て、特技を発揮できる場を作
るサポートを受けるみたい

カ 一番いい形よな、自分の特
技も活かせるし、周りの人
も喜んでくれる
のあたしかに

のあ

カ 福祉は幸せを目指してやる
ものっていう理念があっ
て、昔は福祉ってわざわざ
言わないでやってたことを
今は社協が繋いでやって
るって聞いて、そう思うと、
幸せに感じることで、今
も昔もそんなに変わらな
い？と思った

の 幸せは人それぞれだけど、
「ぶだんのくらしをしあわ
せに」って、いい言葉だ
と思った。都心にいた時、
プライベートに時間割くのは
悪みたいに思ってたの、今
思ったら恥ずかしいわ

の いや、変わったな、自分
て。それを思うと、暮ら
しに時間をかけるとか、それ
を助けあえるってすてき
なって思う

の 自分にもゆとりがあっ
て、相手がいいねって言える
の

あ 自分がいいねって言えるの
がいいですよ

の

〈の…のぞみ・カ…かつお・あ…あゆみ〉 = 社協だより誌面の作成をしています



「はびねすチーム」は優勝に届かず…北斗のみなさん強い！



楽しかった！
またやりたい！

北斗地区公民館主催のポッチャ大会にご参加のみなさん